



Columnas ESTATALES

23 de marzo 2025

Mexiquense vota,
es justo



LA MAQUINITA

La vigilancia debe ser permanente

::::: La tala incontrolada en los bosques de Ocuilán es una muestra alarmante de cómo la ausencia de vigilancia facilita la destrucción ambiental. La libre circulación de talamontes por la carretera Toluca-Cuernavaca, tras el retiro del destacamento de seguridad estatal, encabezada por **Cristobal Castañeda**, dejó la zona vulnerable a la depredación forestal. Esta omisión gubernamental no sólo permitió la explotación indiscriminada de los recursos naturales, sino



Cristobal Castañeda.

que también puso en riesgo la biodiversidad y el equilibrio ecológico de la región. Las comunidades indígenas, directamente afectadas por este ecocidio, han tenido que alzar la voz para exigir medidas concretas y efectivas. El reciente despliegue de 18 elementos de seguridad tras una manifestación en el Día Internacional de los Bosques es un paso, pero insuficiente frente a la magnitud del problema. La SSEM se comprometió a enviar 35 efectivos, incluyendo miembros de la Guardia Nacional y la SEDENA, lo que evidencia que la presión social es clave para obtener respuestas. Sin embargo, la vigilancia debe ser permanente.

A buscar la continuidad

::::: La iniciativa "Mi parcela no se quema" es un avance crucial en la prevención de incendios forestales en el Estado de México, que desde hace años encabeza el número de ellos a nivel país. Bajo la dirección de **María Eugenia Castañeda Rojano**, la Secretaría del Campo ha capacitado a mil 865 agricultores en prácticas agroecológicas para reducir la quema agropecuaria, una técnica tradicional pero altamente riesgosa. Para que esta estrategia tenga un impacto duradero, es fundamental garantizar su continuidad y expansión. La capacitación debe llegar a más productores y complementarse con incentivos para adoptar prácticas sustentables. Además, las autoridades deben reforzar la vigilancia y aplicar sanciones a quienes insistan en el uso del fuego sin control. La prevención de incendios no puede depender solo de la buena voluntad de los agricultores, sino de una política integral que combine educación, apoyo técnico y normativas claras.



María Eugenia Castañeda.

Jornadas Difem

::::: Las Jornadas DIFEM representan un esfuerzo significativo para acercar los programas de asistencia social a quienes más lo necesitan en el Estado de México. En poco más de un año, esta estrategia ha llegado a 50 municipios, beneficiando a más de 31 mil personas, lo que refleja un compromiso real con la atención a grupos vulnerables. La directora es de la titular **Karina Labastida Sotelo**. Para que este esfuerzo tenga un impacto duradero, es necesario que no sean



Karina Labastida.

solo una medida asistencialista, sino parte de una estrategia integral de desarrollo social. Además de la entrega de apoyos, es fundamental impulsar programas de capacitación, empleo y salud.

EL INSURGENTE

Malas noticias para la Alcaldesa de El Oro

:::: La alteración del Palacio Municipal de El Oro, un edificio protegido por el INAH, ha encendido



Ely Peñaloza

ESPECIAL las alarmas entre la ciudadanía, que exige respuestas y acciones inmediatas. Bajo el liderazgo de **Ely Peñaloza**, la administración local enfrenta cuestionamientos sobre la legalidad y el impacto de estas intervenciones en un patrimonio histórico invaluable. La denuncia colectiva presentada por decenas de ciudadanos demuestra la creciente preocupación por la preserva-

ción del legado cultural de la región y subraya la necesidad de transparencia en cualquier modificación a inmuebles de esta relevancia. Las autoridades, tanto municipales como federales, tienen la responsabilidad de aclarar si hubo irregularidades en las modificaciones y, en su caso, sancionar a los responsables. La intervención del INAH y del Ministerio Público debe ser rápida y efectiva para garantizar que no se repitan acciones que pongan en riesgo el patrimonio histórico.

Hasta que dio la cara

:::: El hallazgo de decenas de perros presuntamente destinados al consumo humano en Mexicaltzingo generó indignación y una fuerte demanda de respuestas por parte de la ciudadanía. Ni en pleno escándalo, la alcaldesa **Saray Benítez Espinosa** dio la cara. Hoy la dio con la firma de un convenio con el Gobierno del Estado de México para reforzar la verificación administrativa que debe traducirse en inspecciones rigurosas, sanciones ejemplares y un compromiso real con la seguridad alimentaria. Más allá de la imagen política, este acuerdo debe garantizar que la venta de carne en Mexicaltzingo cumpla con normativas de salubridad y legalidad y proteger tanto a consumidores como a comerciantes responsables. La actividad cármica es clave para la economía local, pero su desarrollo no puede darse a costa de prácticas ilegales o inhumanas. La transparencia en la aplicación de este convenio será determinante.



Saray Benítez Espinosa.

ESPECIAL

A tomar precauciones por calles cerradas

:::: Las obras en Metepec continúan, y con ellas, las afectaciones viales. La construcción del magno colector ha generado el cierre de varias calles, incluido un tramo clave en la intersección con



Emma Horta Pérez.

ESPECIAL Pedro Ascencio, lo que ha complicado la circulación. Aunque la obra es necesaria para mitigar los problemas de encharcamiento en la zona, la ciudadanía debe tomar precauciones, pues los trabajos aún tardarán al menos 15 días más en concluir. La directora del Organismo de Agua y Saneamiento, **Emma Horta Pérez**, asegura que el avance es del 85 por ciento, pero la paciencia de los habitantes sigue puesta a prueba. Una vez terminada esta etapa, los trabajos continuarán en el Fraccionamiento San Carlos.